
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Ordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 98

L’anno duemilaventuno il  giorno  undici del  mese di Ottobre alle  ore  15:30 a 
seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala Consiliare 
-  Palazzo  Comunale -  Via  Pertica  29 in adunanza Ordinaria  di  Prima convocazione 
previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 CERVONE PIER PAOLO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 FOLCO PAOLO X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 14  Assenti: 3

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Vicepresidente  Delfio  Dall'Ara  assume  la  presidenza  della  presente  adunanza 
Ordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati i  
Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Mozione  presentata  con 
nota prot. n. 29693 del 25 
agosto  2021  dai 
Consiglieri  comunali 
Camilla  Fasciolo e  Paolo 
Folco  del  Gruppo 
Consiliare "Le Persone al 
Centro"  avente  ad 
oggetto: Programmazione 
manutenzione 
lungomare".



N. 98

OGGETTO: Mozione  presentata  con  nota  prot.  n.  29693  del  25  agosto  2021  dai  Consiglieri 
comunali  Camilla  Fasciolo  e  Paolo Folco  del  Gruppo Consiliare  "Le  Persone  al 
Centro" avente ad oggetto: Programmazione manutenzione lungomare".

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA  la mozione presentata dai Consiglieri Comunali Camilla FASCIOLO e Paolo 
FOLCO del Gruppo Consiliare "Le Persone al Centro" in data 25/08/2021, Prot. N. 29693;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

VICEPRESIDENTE
Punto  6:  Mozione  presentata  con  nota  n.  29693  del  25  agosto  2021  dai  consiglieri 
comunali  Camilla  Fasciolo  e  Paolo  Folco  del  gruppo  consiliare  Le  persone  al  centro 
avente ad oggetto: “Programmazione manutenzione lungomare”. Prego...

Alle  ore  17,44  rientra  l'Assessore  Franco  DE SCIORA mentre  parla  il  Vicepresidente 
Dall'Ara.
Sono presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri comunali.

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Grazie. Mi serviva proprio l’assessore De Sciora in quanto assessore al decoro pubblico. 
Dunque brevemente, direi che è storia di questo recente Consiglio comunale, quindi gli  
ultimi due mesi circa, il fatto che più volte il nostro gruppo consiliare abbia riportato degli  
interventi urgenti sul lungomare, interventi che riguardano principalmente il decoro dello  
stesso. Ora, Finale è sempre stata nota per il lungomare e negli anni diciamo che questo  
ha perso qualche pezzettino. 
Nel corso di queste varie segnalazioni tramite mozioni e question time abbiamo ricevuto 
delle rassicurazioni, ma non sempre vi è stato dato seguito. Attraverso questa mozione 
proponiamo all’assessore al decoro di stilare ogni anno entro il 30 ottobre, abbiamo dato 
due date che sono in via generale, il 30 ottobre per quella annuale e il 30 aprile per quella  
stagionale, un piano di manutenzioni da effettuare al lungomare, di modo che non ci si  
basi più sulle segnalazioni, post su Facebook, le domande in question time che poi ogni 
tanto ce le perdiamo nell’aere, ma vi sia invece una pianificazione e una programmazione. 
Inserendo queste due date è un impegno concreto a portarle avanti. Grazie.

Alle ore 17,45 esce il Consigliere Tiziana CILETO mentre parla il Consigliere Fasciolo.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

VICEPRESIDENTE
Grazie consigliere Fasciolo. Prego.

ASSESSORE FRANCO DE SCIORA
Io  credo  che  l’assessore  Guzzi  sappia  rispondere,  specialmente  per  questa  mozione 
riguardante la manutenzione del lungomare. 
Io quotidianamente nei miei giri che faccio segnalo, segnalo all’assessore, segnalo agli 
uffici, però credo che proprio riguardo la parte illuminante del viale l’assessore possa darle 
una risposta definitiva.



CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Prima  che  intervenga  il  Vicesindaco  faccio  solo  un  appunto.  La  mozione  era  rivolta  
specificatamente all’assessore al decoro pubblico perché non ha lo scopo di individuare i 
lavori pubblici da effettuare ma quello di calendarizzare e darsi un obiettivo di decoro. 
Poi ascolto volentierissimo e con piacere i programmi dell’assessore Guzzi...però 

ASSESSORE FRANCO DE SCIORA
No, no ma ti possiam rispondere.. (intervento fuori microfono).. e sì, sono abituato, sono 
un ex comunista perciò ... sono abituato a ... No ti volevo dire ... in questo caso io sono 
assessore al decoro, però sono anche assessore senza portafoglio in questo caso, per  
quello che mi devo rivolgere al Vicesindaco che tiene i denari. Io dovrei essere quello che 
glieli dà, però non riesco a darmeli a me stesso. Però il decoro è inteso come controllo,  
quindi verificare, parlare con gli uffici, con Finale Am.. Lo faccio però me lo sono scritto.  
Guarda.

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Allora  mi  ripeto  una  terza  volta...(Interventi  incomprensibili  fuori  microfono)..  Non  mi 
permetterei mai, non lo dica neanche.  (Intervento incomprensibile fuori microfono)

VICEPRESIDENTE
Facciamo parlare il Vicesindaco.

ASSESSORE FRANCO DE SCIORA
30 aprile e 30 ottobre sarò diligente, sarà prioritario per me soddisfare la tua richiesta.

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Dunque,  se  posso  dare  il  mio  contributo  implemento  quanto  detto  dall’assessore  De 
Sciora. Sul viale rispondo come abbiamo già risposto le altre due volte, che dopo il periodo 
estivo si sarebbe attivata un’operazione, un’azione di sistemazione di alcune criticità non 
solo del lungomare ma anche dei centri storici, proprio perché fatto durante la stagione 
estiva era abbastanza incompatibile. Tra l’altro, recentemente, abbiamo fatto uscire anche 
una  nota  con  il  Sindaco  proprio  per  avvisare  di  questo  inizio  di  operazioni  questa 
settimana. La ditta incaricata,  la ditta  dell’appalto manutenzioni  è già stata avvisata di 
queste intenzioni e già da oggi sono iniziate le attività di piccola manutenzione cittadina. 
Ripeto, sia sul lungomare ma anche nei centri storici iniziando proprio da Finalmarina dove 
abbiamo  riscontrato  le  maggiori  segnalazioni  e  le  maggiori  criticità,  anche  non  solo 
attraverso segnalazioni ma proprio viste direttamente o da personale dell’Ufficio tecnico o 
dall’Amministrazione. Quindi questo si sta facendo. 
Abbiamo anche avallato il preventivo relativo alla pubblica illuminazione da sostituire nella 
parte centrale del lungomare. Siamo un po’ ritardo su questo per il molto lavoro che da 
qualche mese – diversi mesi -  abbiamo come Ufficio tecnico, adesso il geometra che si  
occupa di questo è riuscito, attraverso la ditta, ad approvare questo preventivo e quindi nei 
prossimi mesi, perché comunque sono tutti punti luce da acquistare ex novo, riusciremo 
finalmente a fare quello che da tempo.. che ci siamo prefissati da tempo di fare, quindi 
l’intera sostituzione della parte centrale della pubblica illuminazione, che è l’ultima che 
rimane  dopo  la  sostituzione  fatta  di  tutti  i  corpi  lato  mare.  Era  già  stato  fatto  dalla 
precedente Amministrazione quella del controviale, quindi su quello dovremo poi riuscire 
ad avere una sistemazione complessiva.
Dopo il  centro di  marina passeremo anche agli  altri  rioni,  quindi  questa attività  che io 
invece vedo molto collegata ai lavori pubblici e al decoro perché fanno parte, sono due lati  
della stessa medaglia da questo punto di vista, sia l’assessore De Sciora che il sottoscritto 
cercheranno appunto di monitorarla costantemente, poi l’assessore si è preso l’impegno 
sui tempi da te dettati, io sui tempi dico sempre che non vogliamo siano dettati, ma la  



programmazione  cercheremo  di  darla  noi  facendo  ovviamente  tesoro  dei  vostri  
suggerimenti.

Alle ore 17,48 esce il Consigliere Laura SALPIETRO mentre parla l'Assessore Guzzi.
Sono presenti il Sindaco e n. 12 Consiglieri comunali.

VICEPRESIDENTE
... Vicesindaco. Prego.

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Ringrazio il Vicesindaco per averci illustrato gli interventi, ma mi ripeto ancora una volta: il 
senso della mozione era diverso, cioè quello di dotare il Comune di Finale di una sorta di  
calendario  di  controllo  da  cui  far  risultare  gli  interventi  necessari.  Non mi  interessava 
sapere gli interventi che verranno fatti, per quanto apprezzi di sentirli, ma lo scopo era un  
altro perché, se tra un anno in vista della stagione siamo punto  e a capo con interventi da  
fare e ce ne accorgiamo in itinere o all’alba della stagione dobbiamo rinviarli a settembre,  
secondo me sarebbe più utile darci delle scadenze in cui diciamo: facciamo una checklist  
degli interventi da fare. Non c’è da fare nulla? Siam tutti più contenti, non vengono toccati i  
fondi. C’è da fare, da intervenire in maniera minima e mirata? E via dicendo. Il senso della 
mozione era meramente quello. Grazie.

VICEPRESIDENTE
Vicesindaco

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Sì..  non  sono  totalmente  d’accordo,  perché  questa  attività  viene  fatta  costantemente, 
quotidianamente dagli uffici oltre che dall’Amministrazione, quindi dirlo così sembra che 
non venga fatta, fino ad oggi non fosse fatto. Che ci siano poi talvolta dei ritardi visto che il  
territorio è grande, l’Ufficio tecnico lo conosciamo come è attualmente strutturato, secondo 
me fa un ottimo lavoro su tutto il territorio. Poi che ci possano essere... Diciamo che il 
nostro lungomare, soprattutto, visto che citi questo nella mozione, è anche molto vissuto 
da molti  utenti,  da diverse  tipologie di  utenti,  il  mercato e il  luna park e balneari  che 
montano e smontano, quindi è soggetto spesso a necessarie manutenzioni e devo dire 
che su questo l’ufficio è sempre molto attento. Quindi a difesa dell’ufficio e del suo operato 
... Ripeto, sui tempi son tempi che ovviamente.. direi decenni che l’Ufficio tecnico si dà 
sull’essere pronti alla stagione estiva ma anche a quella natalizia, c’è sempre un essere 
pronti  a  qualche stagione a Finale,  fortunatamente,  perché abbiamo tante stagioni  ed 
abbiamo tante ricorrenze da dover inseguire, ma va bene così, è il bello della nostra città. 
Quindi, ripeto, non son totalmente d’accordo per l’approccio, perché è un lavoro che si fa  
già da tanti anni, non solo durante la nostra Amministrazione direi e il mio Assessorato ma 
già prima, ecco.

VICEPRESIDENTE
Grazie Vicesindaco. Se non ci sono interventi, passiamo alla votazione?... Chi è a favore? 
Chi è contro? 

Alle ore 17,53 rientra il Consigliere Laura SALPIETRO.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

SEGRETARIO GENERALE
Aspettate un attimo, scusate... non ce l'ho sotto gli occhi, aspettate un attimo

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Voglio vedere come è impostata..



SEGRETARIO GENERALE
Esatto..Voglio  vedere  come  è  impostata..Mozione  programmazione  manutenzione 
lungomare.. Aspetta un po'.. Premesse varie.. al fine di impegnare la Giunta comunale a 
programmare gli interventi di manutenzione del viale in via ordinaria entro il 30 di ottobre di 
ciascun anno e in via specifica per la stagione estiva entro il 30 aprile di ogni anno. E' da 
votare e vi esprimerete come ritenete, insomma..sapendo che se approvate significa che 
la Giunta si impegna a realizzare questa programmazione secondo le indicazioni temporali  
date...

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Se  posso  fare  la  dichiarazione  del  voto  Sindaco.  Per  interpretare  quanto  richiesto 
attraverso la mozione il voto è contrario perché andrebbe appunto dare contro quella che 
è  già  l’impostazione  esistente,  a  dare  dei  tempi  e  una  programmazione 
all’Amministrazione che invece, in quanto Amministrazione, si dà.
Accettiamo quello che può essere l’indicazione, l’indirizzo e il suggerimento come risposto 
dall’assessore De Sciora e dal sottoscritto, ma con questi tempi e termini molto stretti per  
me è contro.

VICEPRESIDENTE
Votiamo? Chi è a favore? 

SEGRETARIO GENERALE
A favore quindi Fasciolo e Folco.

VICEPRESIDENTE
Contro, tutti gli altri? Sì, tutti gli altri.

SEGRETARIO GENERALE
Sì, va bene, quindi la mozione è conseguentemente respinta.

Dopodichè,

IL VICEPRESIDENTE

pone  in  votazione,  per  alzata  di  mano,  la  mozione  presentata  dai  Consiglieri  Camilla 
Fasciolo e Paolo Folco del Gruppo Consiliare "Per Finale".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti favorevoli n. 2 (Camilla FASCIOLO e Paolo FOLCO), con voti contrari n. 12 (Ugo 
FRASCHERELLI,  Andrea  GUZZI,  Clara  BRICHETTO,  Claudio  CASANOVA,  Marilena 
ROSA, Franco DE SCIORA, Olga GATTERO, Massimo RESCIGNO, Carlo MAMBERTO, 
Laura  SALPIETRO,  Delfio  DALL'ARA  e  Pier  Paolo  CERVONE)  e   con  voti  astenuti  
nessuno,  essendo  n.  14  membri  del  Consiglio  Comunale  presenti  e  votanti  dei  17 
assegnati ed in carica.

R E S P I N G E  la suddetta mozione



Il che 
IL VICEPRESIDENTE

accerta e proclama.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Vicepresidente
F.to  Delfio Dall'Ara

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


